

FICHA SOBRE LINGÜÍSTICA DESCRIPTIVA AMERICANA Y ESTRUCTURALISMO AMERICANO

NOMBRE DE LA ESCUELA

Descriptivismo americano

AUTOR

Edward Sapir

Es uno de los representantes más influyentes de esta escuela

PUBLICACIONES MÁS IMPORTANTES

Language (1921). Una obra de orientación antropológica que tuvo una influencia formativa en el desarrollo inicial de la lingüística en América.

APROXIMACIÓN AL ESTUDIO DEL LENGUAJE

Biológica

APORTACIONES MÁS IMPORTANTES

Se elaboraron descripciones adecuadas de las lenguas indígenas y americanas antes de que desaparecieran.

Se defendía que el dominio de la lengua es un medio indispensable para obtener conocimiento preciso y completo de la cultura y tradiciones del hombre, aspectos que son totalmente inaccesibles para el observador que desconozca la lengua. Lengua y cultura van entrelazadas y, por tanto, la Lingüística depende de la Antropología.

Se definió el lenguaje como un método puramente humano y no instintivo de comunicar ideas por medio de un sistema de símbolos producidos de manera deliberada. También lo determinó como un producto cultural elaborado a lo largo de la historia a través de las aportaciones de sus miembros y cuyo característica principal es la de estar formado por símbolos.

Tanto Sapir como Benjamin Whorf son conocidos por su tesis sobre el Relativismo Lingüístico. Esta tesis decía que la lengua condiciona la manera en la que vemos el mundo y que, por tanto, entre ellos existe una relación directa. Considera, a su vez, que no es posible tener una teoría lingüística general por la que todas las lenguas sean descritas ni tampoco podemos utilizar los mismos medios para describirlas.

Conciben a la lengua como algo mental y el lingüista debe recurrir a conceptos psicológicos en su trabajo.

ESCUELA DE PENSAMIENTO

Estructuralismo americano

AUTOR

Leonard Bloomfield

Fue un filólogo y lingüista estadounidense, uno de los representantes más importantes del estructuralismo estadounidense. Estaba influenciado, en cierto modo, por Saussure.

PUBLICACIONES MÁS IMPORTANTES

Language (1933). Esta obra sintetiza la teoría y la práctica del análisis lingüístico. Pretendía elaborar un sistema único de los conceptos propios de la descripción sincrónica de una lengua. Este libro dominó el pensamiento lingüístico durante más de veinte años y estimuló muchos estudios descriptivos de gramática y fonología.

APROXIMACIÓN AL ESTUDIO DEL LENGUAJE

Comunicación

APORTACIONES MÁS IMPORTANTES

Argumenta que el método científico más adecuado a la hora de estudiar una lengua es el matemático. Según el lingüista, la Lingüística debería trabajar con postulados (hipótesis deductivas) y definiciones. La teoría gramatical debería ser científica y empírica.

Se defendía la creación de un sistema único que recogiese todos los conceptos propios de la descripción sincrónica de una lengua.

Esta escuela tiene una visión conductista de la lingüística, es, por tanto, antimentalista. Defendía que aprendemos de la experiencia, de estímulos y respuestas. Bloomfield pensaba que este método correspondía con los principios de investigación científica.